

mitteln aus den westlichen Zonen nach Berlin zu erhöhen. Die bestätigten Kohlen- und Lebensmitteltransporte werden als Ergänzung zu den Lieferungen aus der sowjetischen Zone nach Berlin eine Menge ergeben, die zur Befriedigung der Mindestforderungen Berlins an Kohlen und Lebensmitteln genügen wird.

Der Rat nahm einen Entschluß über die Rückkehr deutscher Beamter und Deutscher, die sich eines Verbrechens schuldig gemacht haben, aus den neutralen Ländern — Afghanistan, Eire, Portugal, Spanien, Schweden, Schweiz, Tanger und dem Vatikanstaat — an.

Der Kontrollrat nahm einen Entschluß über den Handel der Deutschen zwischen den einzelnen Zonen an: Jeder Oberbefehlshaber gibt Richtlinien heraus, um alle nicht notwendigen Beschränkungen des deutschen Warenhandels und Leistungsaustausches zwischen den Zonen soweit wie möglich zu beseitigen, wobei ihm das Recht, das Verbringen der Mangelwaren aus seiner Zone in andere Zonen zu verbieten, erhalten bleibt.

Der Rat bestätigte Maßnahmen zur Veröffentlichung von Informationen über die Fragen, die durch den Kontrollrat beraten werden. Einzelheiten über diese werden den Berichterstattern in Berlin mitgeteilt werden.

Kommuniqué

6. Sitzung des Kontrollrates

Am 20. September fand in Berlin die 6. Sitzung des Kontrollrates unter dem Vorsitz des Feldmarschalls Montgomery statt. Armeegeneral Sokolowskij, Armeegeneral Eisenhower und General Koeltz vertraten entsprechend die Sowjetunion, die Vereinigten Staaten von Amerika und Frankreich.

Der Kontrollrat prüfte die Frage der Ein- und Ausfuhr für Deutschland, und es wurde eine einheitliche Politik auf diesem Gebiet vereinbart.

Bestimmte Formen der gesetzgebenden Tätigkeit des Kontrollrates und des Koordinierungskomitees wurden vereinbart. Es wurde ein Beschluß gefaßt, daß alle Proklamationen, Gesetze, Befehle, Richtlinien und Anweisungen des Kontrollrates und der Kommandantur in russischer, englischer und französischer Sprache erlassen werden. Falls notwendig, wird eine deutsche Übersetzung angefertigt werden.

Um die gleichartige Behandlung der deutschen Bevölkerung, soweit es möglich ist, in ganz Deutschland durchzuführen, ist ein Austausch von Gesetzen und Informationen zwischen den vier Besatzungsmächten beschlossen worden.

Maßnahmen zwecks Liquidierung und Verbot der militärischen Ausbildung in Deutschland, die später veröffentlicht werden, wurden vereinbart. Der Kontrollrat Unterzeichnete über die Abschaffung aller deutschfaschistischen Gesetze eine Verordnung, deren Wortlaut offiziell veröffentlicht wird.

Der Kontrollrat beschloß, in nächster Zeit eine Proklamation über einige zusätzliche Forderungen an das deutsche Volk zu veröffentlichen.

Es wurde die Frage des Umgangs mit der deutschen Bevölkerung geprüft, und über eine teilweise Milderung der bestehenden Regeln in der